

Reitera presidente de Bolivia en la ONU compromiso del país andino con los pueblos indígenas



Naciones Unidas, 1 feb (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, se reunió con el secretario general de la ONU, António Guterres, y reiteró el apoyo de la nación andina a las acciones a favor del reconocimiento de los pueblos indígenas.

Mantuvo también Morales un encuentro con la titular de la Asamblea General del órgano mundial en su 73 período de sesiones, María Fernanda Espinosa.

La diplomática ecuatoriana destacó el compromiso y la labor decidida del gobierno boliviano para implementar los derechos de la población originaria en todo el mundo.

Evo Morales llegó a Naciones Unidas para el lanzamiento oficial del Año Internacional de las Lenguas Indígenas, el cual se observará durante el 2019.

Los pueblos originarios de Bolivia emitieron una declaración por el Año Internacional de las Lenguas Indígenas, con un llamado a la lucha para evitar la pérdida de esa cultura ancestral.

Esta es una resolución basada en varios artículos que amparan a los pueblos indígenas, donde exhortamos a la gente a unirse en la lucha en defensa de las lenguas aborígenes, indicó a la prensa la secretaria del Concejo Nacional Afro boliviano, Gisela Vásquez.

La declaración contiene siete puntos, mediante los cuales insta a los Estados y comunidad de las Naciones Unidas, así como a actores públicos y privados, a conservar, revitalizar y promover los idiomas originarios.

También se destaca la necesidad de defender esas lenguas, que expresan emociones, sentimientos y permiten la producción de conocimiento.

De acuerdo con el documento, se deben realizar todos los esfuerzos para que los idiomas en situación crítica no desaparezcan y elaborar planes, programas y proyectos para su preservación.

Además, se precisa de leyes que reconozcan, protejan, promuevan, difundan, desarrollen y regulen los derechos lingüísticos individuales y colectivos.

El texto se dio a conocer luego de un acto en la Casa Grande del Pueblo (sede del Gobierno) para acompañar el lanzamiento del Año Internacional de las Lenguas Indígenas en la Organización de Naciones Unidas (ONU).

El presidente de Bolivia, Evo Morales, resaltó esta iniciativa como “un gran avance en la lucha de los pueblos originarios por su reconocimiento, identidad y dignidad”.

En una intervención especial en la sede de la ONU, en la ciudad estadounidense de Nueva York, Morales aseguró que a través de las lenguas indígenas nuestros pueblos y naciones proyectan sus conocimientos, saberes, formas de vida y la organización social.

“A través de ellas entendemos nuestra cultura, transmitimos nuestra cosmovisión”, agregó el mandatario.

El jefe de Estado alertó que alrededor de seis mil 700 lenguas se hablan en el mundo, de ellas un 40 por ciento en peligro de desaparecer y la mayoría son indígenas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/182486-reitera-presidente-de-bolivia-en-la-onu-compromiso-del-pais-andino-con-los-pueblos-indigenas>



Radio Habana Cuba